

Capitanes

**(19-12-2024).- Matías Núñez...**

Es el director general de Openbank México, el banco 100 por ciento digital de Grupo Santander, que ya inició operaciones en el País. Arrancó con la apertura de su sitio web, su app, productos de débito y una cuenta de ahorro que ofrece hasta 12.5 por ciento de rendimiento anual. En 2025 incorporará nuevos productos y servicios.

¿Diesel ecológico?

La refinería Olmeca todavía no puede operar correctamente, ni de manera continua, pero sí es la primera en el País que supuestamente produce diesel ecológico.

Al menos eso es lo que dicen las estadísticas de Pemex, empresa que dirige Víctor Rodríguez Padilla. En sus primeros cinco meses con registro de producción de petrolíferos por las pruebas que están realizando en los equipos, en dos se ha registrado diesel ecológico.

En el estricto sentido, se conoce como diesel ecológico al que se elabora a partir de grasas animales, aceites vegetales, residuos o diversos aceites de desecho.

Sin embargo, en ningún momento se ha establecido alguna ficha técnica de la refinería o información presentada públicamente de que el complejo ubicado en Dos Bocas, Tabasco, cuente con alguna planta especial de tratamiento de este tipo de residuos para la elaboración de diesel ecológico.

El único proyecto de un biodiesel anunciado formalmente fue durante el sexenio pasado, con una planta instalada en la Central de Abasto de la Ciudad de México y cuyo combustible sería utilizado en diversas unidades de transporte.

Lo cierto es que Pemex ni siquiera ha cumplido con sus metas de producir y suministrar el suficiente diesel ultra bajo azufre, pero ya dice estar innovando en combustibles ecológicos.

Débil desempeño

El plan de digitalizar a Dondé Banco ha debilitado el desempeño financiero de la institución que lleva Carlos Enrique Carrillo.

De acuerdo con una revisión a la situación financiera del banco realizada por PCR Verum, el débil desempeño está ligado a las inversiones en tecnología, capital humano e infraestructura por parte de la administración de la institución financiera.

Lo anterior ha debilitado el desempeño de la entidad bancaria y se ha agudizado aún más por una evolución más lenta de lo esperado en su volumen de operación.

De acuerdo con la calificadora, estas situaciones han llevado a registrar pérdidas significativas en sus últimos cinco periodos y durante los primeros nueve meses de 2024.

A septiembre pasado, la pérdida acumulada ascendió a 108 millones de pesos, cuando en el mismo periodo de 2023 la cifra fue de 86 millones de pesos, lo que llevó a que sus indicadores de retorno sobre capital y activos promedio se ubicaran en tasas negativas.

PCR Verum prevé que el crecimiento esperado de los ingresos por sus actividades crediticias, junto con los adquiridos por la habilitación de terceros mejorará la rentabilidad, pero el dinamismo en sus gastos administrativos seguirá mermando el desempeño de la institución en el mediano plazo.

## Pacto por las mujeres

La Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (Amexme) y Banorte pactaron ofrecer productos y servicios especializados para impulsar a las pequeñas y medianas empresarias del País.

Lo anterior permitirá ofrecer dichos productos a más de 7 mil mujeres empresarias que forman parte de la Asociación en el País.

La dirección ejecutiva de Banca Pyme de Banorte, a cargo de Ana Laura Medina, espera que esta alianza permita acompañar a las empresarias mexicanas con los servicios financieros especializados.

Banorte ofrecerá a las socias de Amexme cuentas de cheques sin monto mínimo de apertura, banca electrónica y terminales en punto de venta con tasa preferencial para las socias y sin un mínimo de facturación.

Las empresarias también podrán acceder a créditos de 200 mil hasta 8 millones de pesos con una tasa y comisión por apertura preferencial, facilidades de contratación, dispersión de nómina sin costo, entre otros servicios.

Amexme, que lleva Ivett Bonifaz, es la red más grande de mujeres empresarias en México, con presencia en 29 estados de la República.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-12-19/op284123>

Fecha de publicación: 19-12-2024